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Assemblée générale du 14 juin 2024 à Vallorbe 

 
 
 
 

27 personnes sont présentes, dont les membres du comité et les personnes citées ci-dessous. 
 
Aumônerie : Pierre-Olivier Heller, Richard Berney. Antoinette Steiner. 
 

Invité-es : M. Costantini (syndic), M. Séchaud (président du Conseil communal), Denis Maillefer 
(journaliste de l’Omnibus), Bertin Nzonza (en visite en Suisse), Joël Guy (pasteur à la Vallée de 
Joux). 
 
 
 
1. Bienvenue   
Etienne Roulet souhaite la bienvenue à chacune et chacun et déclare l’assemblée ouverte.  
Il excuse les 2 dernières présidentes (Yvette Fishmann et Yvette Bourgeois) qui sont en 
vacances. 
Il fait passer la liste de présence pour signature. 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
Modification de l’ordre du jour. Nous rajoutons un point 9bis et votons le nouvel ordre du jour. Il 
est accepté à l’unanimité. 
 
3. PV de l’AG 2023 
Le pv (disponible sur Internet) est approuvé à l’unanimité, avec remerciements à son auteure. 
 
4. Rapports statutaires 
Etienne Roulet nous encourage à ouvrir le rapport et le parcourir rapidement avant qu’on ait le 
retour des différents rapports de manière orale. 
 
4.1. Rapport du président  
Le point fort 2023, fut la rencontre avec l’association Innovage qui nous a aidé à nous organiser 
au niveau de la gestion des membres, de la réflexion sur « comment trouver de nouveaux 
bénévoles » et augmenter notre visibilité (ex : refonte du site internet qui va arriver courant année 
2024-2025). 
 
4.2. Rapport d’activités 2023 
Les rapports de chaque secteur d’activités ne sont pas relus (document à disposition), mais 
chaque responsable apporte quelques commentaires ou informations supplémentaires. 
Question par rapport à la rencontre avec M. Maucci du SPOP : comment avez-vous vécu cette 
rencontre de formation avec lui (ce monsieur a vécu un moment pas tout facile lors d’une 
rencontre avec lui une autre fois où ils avaient eu peu de réponses) ? Notre réponse :  Nous 
avons vécu une formation avec lui qui nous a laissé des questions mais qui nous a permis de 
comprendre peut-être un peu mieux son positionnement. Mais on a encore des questions 
ouvertes. Nous sommes une association non militante, nous n’entrons pas dans un 
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positionnement face à l’autorité compétente en général. 
Nous profitons de redire aussi que la collaboration avec le CFA (Mme Rüfenacht, directrice) et 
l’ORS est vraiment actuellement un cadeau. 
 
4.3. Comptes 2023 et bilan 2024 
Merci à tous nos donateurs et membres puisque l’exercice 2023 est positif. La situation est saine. 
Nous avons un excédent de 101,22.-. Nous pouvons voir l’avenir avec une certaine sérénité. 
2022 a été une merveilleuse année et voire même euphorique, par contre 2023 a vu une chute 
des dons de l’ordre de 13000.- . Nous nous demandons donc d’où vient cette chute de dons ? 
2022 a profité certainement de l’effet Ukraine. Notre population de donateurs est vieillissante, il 
va falloir aussi chercher de nouveaux donateurs. Ces comptes nous mettent face à une réflexion 
que nous allons mener tranquillement. 
Les frais ont augmenté dans certains postes. Par exemple, nous avons dû faire face à 
l’augmentation des charges (eau et gaz) et avons engagé une entreprise de nettoyages. 
Pourquoi avoir réussi à avoir quand-même un excédent finalement ? Parce que nous avons 
réduit un peu nos aides d’urgence. 
 
Le budget présente un déficit de 1'765.- en gardant à peu près les mêmes chiffres que l’année 
passée. Pour 2024, à l’instant T de fin mai, les dons ont l’air de se stabiliser. 
 
Questions sur les comptes 2023 : 
Aucune question 
Question sur le bilan 2023 : 
Aucune question 
Question sur le budget 2024 : 
Aucune question 
 
5. Rapport des vérificateurs des comptes 
Mme Brigitte Blanchong lit le rapport des vérificateurs. 
 
6. Adoption du rapport d’activités 2023 et des comptes 2023 
Le rapport d’activités 2023 est adopté à l’unanimité. 
Les comptes 2023 (yc le bilan) sont approuvés à l’unanimité et décharge est faite au trésorier. 
Remerciement au trésorier pour tout son travail rigoureux effectué tout au long de l’année. 
 
7. Décharge au comité et vérificateurs des comptes 
Décharge est faite à l’unanimité. 
 
8. Election des vérificateurs des comptes 
Mme Yvette Fishman devient 1ère vérificatrice. Mme Anne Folens devient 2ème vérificatrice et 
Mme Burri Jacqueline comme vérificatrice suppléante. Elles sont élues à l’unanimité. 
 
9. Election du comité et président  
Nous devons réélire le comité au bout d’une législature. Mme Russ pour cause de changement 
de travail, renonce à se représenter. M.Roulet a choisi de ne pas refaire une législature et l’avait 
annoncé il y a deux ans. 
 
Mme Brélaz va être élue au comité en tant que représente de l’Atelier enfants. 
Les autres membres restent : 
Anne Petit : Accueil à Vallorbe Café 
Line-Claude Magnenat : activités auprès des bénévoles 
Marie-Josée Marchica : activités auprès des bénévoles 
Alain Police : comptable 
 
Line-Claude Magnenat annonce les démarches faites pour essayer de trouver de nouveaux 
membres au comité et particulièrement un ou une président-e. Actuellement, il n’y a pas eu 
d’intérêt, donc le comité a choisi de fonctionner sans président mais en équipe collégiale pour un 
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temps mais évidemment à court terme. Le comité va pouvoir gérer ce qui se passe aujourd’hui, 
mais sans avoir de nouveaux projets à porter. 
La question est lancée pour trouver de nouveaux membres au comité parmi les gens présents 
mais aussi à relayer l’informations en dehors de l’association, autour de nous. 
 
Etienne fait un petit message pour remercier Marika de son engagement. Marika Russ reste 
responsable de l’Atelier femme et engagée dans les évènements ponctuels et se dit disponible 
s’il y a des besoins. 
Alain fait un petit message pour remercier Etienne de son engagement de président et de toutes 
ces années de bénévoles. 
 
9bis. Changement des statuts 
Nous changeons l’adresse du siège de l’association qui actuellement était à l’adresse du 
président. 
Nous le changeons en disant qu’elle sera à Vallorbe sur l’adresse du lieu de Vallorbe Café à 
l’avenue du Simplon 20 1337 Vallorbe. 
 
10. Rapport de l’aumônerie 
Antoinette Steiner fait le rapport au nom de l’aumônerie en général. Elle annonce que Marie-
Laure va quitter ses fonctions pour se consacrer à la future naissance de sa petite fille qui a des 
soucis de santé et nécessite des suivis hospitaliers important. 
Le travail principal est de l’écoute, de l’accueil. Quelques 2500 rencontres durant l’année, pour 
des personnes qui sont principalement en transit lorsqu’ils sont accueillis dans le CFA. 
Elle nous partage quelques témoignages qui ont particulièrement marqués l’aumônerie durant 
l’année. Mais aussi un message d’un homme irakien qui partage combien Vallorbe Café a été 
une bénédiction pour lui et sa famille et nous remercie d’être là. 
 
11. Divers 
Dans la boîte en carton à Vallorbe Café, il y a les lettres semestrielles pour continuer de faire de 
la pub aux personnes extérieurs afin d’avoir encore plus de donateurs et de bénévoles. 
 
Mme Dante : Remercie pour le rapport avec ses belles photos qui égayent les textes et remercie 
les autorités communales présentes aujourd’hui. 
 
Mme Willi : Remercie le comité pour sa souplesse, son adaptabilité face aux changements qui 
sont présents à Vallorbe Café. Elle reconnaît que le comité est très attentif aux retours des 
bénévoles et apprécie beaucoup cela. 
 
 
 
Interventions officielles 
M.Costantini syndic : 
Il nous lit son rapport et remercie les collaborations qui se passent entre la commune et 
l’association au travers du comité. C’est un modèle au niveau fédéral et cela vaut la peine d’être 
relevé. Chacun fait sa part des choses et nous apprécions la manière dont cela se vit 
concrètement. 
Remerciements aussi aux bénévoles pour leur engagement et aux aumôniers pour leur travail 
dans le centre. 
 
M. Bertin Nzonza : 
Il est arrivé en Suisse le 11 juin, pour participer à la conférence de toutes les ONG en lien avec 
les réfugiés à Genève. Leur mot d’ordre était : « changer de paradigmes » avec comme 
conséquences de chercher dans toutes nos actions à considérer les requérants comme des 
personnes.  
Il nous encourage pour le travail que l’on fait et nous rappelle qu’un partage avec les requérants 
c’est faire un voyage gratuit dans le monde. Si nous sommes prêts à partager, rencontrer et 
discuter sans juger ou imposer. 
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Il reconnaît que nous ne sommes pas activistes mais que nous pouvons apporter une voix qu’il 
est bon d’entendre. 
Il est important de pouvoir écouter, de donner l’espace et de croire en ses personnes que nous 
rencontrons. Qu’ils ont de la valeur et qu’ils peuvent aussi nous apporter des choses dont nous 
avons besoin. 
 
Le président clôt l’AG en remerciant tous les participants. 
 
 
          
Vallorbe, le 15 juin 2024      La secrétaire  

Marika Russ 
  

    

          

 


